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春の大型連休も終わり、天候や海況も比較的穏やかになり始める季節。村民の皆様にはいかがお過ごしでし

ょうか。 

昨年１２月の平成２８年第４回定例議会の発行が出来ず今回、平成２９年第１回定例議会の議会だよりと

合併号になってしまったことをこの場をかりて深くお詫び申し上げます。 今後は定例議会終了後になるべ

く早めの発行に心がけたいと思います。 

 

平成２９年度一般会計予算は１１億７千９百万円あまりと昨年の１５億６千５百万円あまりから大幅に

減額になっています。汚泥処理場やヘリポート資材の購入運搬等大型事業の終了に伴うものです。 ヘリポ

ート本体工事は東京都工事の為、引き続き２９年度進められています。また、ヘリポートの待合所も２９年

度中に建設予定ですが無線等の申請許可の関係で利用開始がまだ決定していません。引き続き現在の仮設待

合所をしばらく使用する事になりますので、住民の方達のご理解ご協力をお願い致します。 

 

本年７月以降にいよいよ御蔵島でも光ケーブルを使用した、高速の情報通信が可能になります。利用には

個々の契約が必要ですが、これにより医療や福祉、教育、産業振興等が今まで以上に便利になって行く事に

なるはずです。「私には直接関係ない」と思っている住民に対しても村内に引かれた光ケーブルで。たとえ

ば家庭にあるテレビを利用してお年寄りや子供でも簡単に、港やヘリポートの映像が見えたり（個人の映像

に配慮した物）定期船や貨物船の運航情報や、災害時の情報連絡手段、ひとり暮らしの方の見守り等々、新

たなサービスが出来ないか村と相談しながら進めて行きたいと思います。 

 

 さて、小笠原諸島では返還以来と言われる厳しい水不足が続いています。海水の淡水化装置等も導入され

ていますが島民や観光の方達の節水が大変行われている模様です。御蔵島は水の豊富な島で、子供達はもち

ろん大人にもなかなか水の大切さを教えづらい島の環境にありますが、離島という隔離された環境では全て

の資源に限界があると言うことを言わざるを得ません。「水」に関しては御蔵島の未利用水を小笠原へ！と

思ってしまいますが現実は無理と言わざるを得ません。 

限りある資源を大切にして行きましょう。 

 

   

平成２９年 5月１０日 

栗本 道雄 

議長の卓論 
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平成２８年第４回定例村議会が、１２月９日（金）に開催され、２８年度補正予算４件、条例１

件、契約１件を議決しました。議決された議案は、次のとおりです。 

〔補正予算〕平成 28 年度 

                               （単位：千円） 

会 計 名 補正前の額 補正額 補正後の額 

一 般 会 計 （ ４ 回 ） 1,746,406 180 1,746,586 

簡 易 水 道 会 計 （ ２ 回 ） 20,072 △1,121 18,951 

国保会計（事業）（２回） 79,555 968 80,523 

介護保険会計（事業）（２回） 15,901 1,373 17,274 

〔条例ほか〕平成 28年度 

議案番号 件名 議決年月日 議決結果 

議案第１号 

東京都市町村公平委員会を共同設置する地方公

共団体の数の増加及び東京都市町村公平委員会

共同設置規約の変更について 

平成 28 年 12 月 9

日 
原案可決 

議案第６号 
平成２８年度御蔵島ヘリポート再生クラッシャ

ーラン搬入工事(その２) 

平成 28 年 12 月 9

日 
原案可決 

 

 

主な議案の解説 

平成２８年度一般会計補正予算 

普通交付税の交付額決定による追加、繰越金の精査等を行いました。 

議案第１号及び６号 

特例適用利子等及び特例適用配当等に係る所得税法等の改正に伴い、御蔵島村税条例、御蔵島村

国民健康保険税条例の一部を改正しました。 
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一般質問内容     平成２８年第 4回定例会分 

 

◆広瀬 鹿雄 議員 

廃船処理、津波警報発令時の対策について 

【質問】 6月議会でも言及した廃船処理の件についてはどうなっているか。また津波警報発令時

の体制は。航行中の船舶に対して周知はできるのか。 

（回答） 総務課長：廃船処理については現在進捗がないため、今後早急に進める。津波避難計画

については現在東京都に他地域の避難計画に関する資料提供を依頼中であり、それを踏

まえて事業者等と計画策定を予定している。 

 

温泉の今後の利活用について 

【質問】温泉掘削から 5年経過しているが村としてはどのようにするのか。社協に引湯したりとい 

うようなことは考えているのか。 

（回答）産業課長：配布資料にも記されているが、その提言をもとに計画案を考えている。また今

ご提示の仲里についても利活用の対象の一つとしてプラン立てをし、事業計画案として示

せるように考えている。 

 

オオミズナギドリの生息数調査について 

【質問】 環境省の 5年毎の調査が 1年早まって本年実施されたが調査の結果は村に報告されるの

か。また日本鳥学会が環境大臣、都、村に「オオミズナギドリ集団繁殖地の保全を求める

要望」を提出したと聞くが、村および議会において対応すべきことはないか。 

（回答）企画財政係長：環境省に問い合わせたところ、28年度調査は既に完了しているが結果は

まだ公表されていないとのこと。公表され次第お知らせしたい。参考までに前回 24年度

の調査結果では 77万羽、前々回 19年度の調査結果では 101万羽である。 

（回答）村長：平成 29年度の東京都に対する要望事項の中で、環境省、環境局、知事宛てに、村

の生態系の総合調査を要望している。行く行くは審議会のような組織を立ち上げ、役場の

組織だけではなく島民の委員を交えて進めていきたい。 

 

◆黒田 正道 議員 

迂回通学路について 

【質問】学校のプールの向こう側、駐車場の奥からうど住宅の下に出る迂回路を建設中とのことだ

が、児童、保護者、教職員への周知がなされていないのであればお願いしたい。また設置

の目的や使用法に関しても村の見解を聞きたい。 

（回答）教育長：今後も予定されている大型事業により工事車両の車道通行が多くなるため、通学

路のバイパスとして計画している。学校健全育成連絡会等において今まで何度か説明はし

ているが、一般へはこれから適時広報を通して周知を図る予定。  
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              平成２８年第 4回定例会分 

安全管理について 

【質問】先月、長野県で木が倒れて観光客の方が亡くなったという事故があった。当村でも、ふれ 

あい広場のクワの木等、かなり大きな木が枯れており、多客期には危険性を感じるので早 

期対応をお願いしたい。また職員にも安全管理意識を持っていただきたい。 

（回答）産業課長補佐：ふれあい広場は枯れている木が相当数あるので、伐採の部分も含めて今回

の企画の設計の中にそれも実施するということで入れている。ただ、急を要する状態のも

のがあるならば早目に着手するような形で考えている。 

フラッグツアーの展示について 

【質問】開発総合センター大集会室でのセレモニー後、同所で引き続き展示をしたため、普段住民

のスポーツをしている場所が締切りとなった。オリンピックの旗を展示するために住民の

スポーツが制限されるというのは本末転倒であり、小集会室なり役場の上なりに場所の変

更はできなかったのか。 

（回答）総務課長：フラッグツアーについては、住民のスポーツを１週間とめてしまったという事

実がある。村としても役場、学校体育館、観光資料館等を含め検討したが、広さの関係や

住民の来やすさ等を考え決定した。議員から展示場所の変更についての申し入れがあった

時点においては、東京都、委託会社のほうにこれでいくという話になっており、変更がき

かなかった。今後このようなイベント開催の場合は配慮する。 

 

◆広瀬 旭治 議員 

ヘリポート建設に伴う用地取得について 

【質問】新ヘリポートの建設に伴う用地買収に際して、法的に不適切な扱いがあったのではないか。 

村はその責任をとるのか。 

（回答）村長：三十余年に亙る経緯があるが、歴代の村長、職員が法に則し、村の慣行に応じて用

地買収を進めてきている。 

 

◆栗本 道雄 議員 

車道及び島内のバイパスについて 

【質問】現村長になってからは、都道及び村道等のバイパス計画はほとんど立ち消え状態になった 

と認識しているが、去る 10月 18日の東京都道路整備推進大会において村長は集落内の交

通安全を図るためにトンネルの建設を計画しているという発表を市町村の代表として発言

した。その内容をさらに詳しく伺いたい。 

   

（回答）村長：過去、住宅をつくるに当たり代案として、ループ橋、トンネル、たりぼうナランバ

間整備の３つの案を、その当時開発総合審議会に提示している。もっとも低コストである

第３案でも約８億円を要するため現在の村の事業としては難しい。東京都へ要望したから

といって必ずしも採用されるものでもないが、今後の都の道路計画へ載せていただきたい

という趣旨の発言であった。 

   

（議員）是非すすめていただきたい。 
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               平成２８年第 4回定例会分  

害鳥駆除の今後について 

【質問】オオミズナギドリについて一方では保護しなくてはいけない貴重な鳥であり、一方では林 

業等に害を与える害鳥であるという不自然な状態に現在ある。歴史は歴史として残し、今

後この海鳥を村としてどのような位置づけで扱うのか、東京都や国、関係団体にどのよう

な協力を仰いでいくのか、議論する時期に来ているのではないかと考えるがどうか。 

（回答）総務課長：駆除については、届出による。基本的に自己所有地、山林等の管理者が自己の 

所有する山林、畑、管理地の害鳥に対して駆除するという考え方であり、その部分につい

ては、今のところ完全に中止するというようなことは考えていない。 

光ケーブルについて 

【質問】現在、村内で光ケーブルの工事が行われています。東京都の工事である海岸の波打ち際の 

ケーブルは、玉石の上に露出したままの状態に見受けられる。切れてしまわないのか非常

に心配だ。切断予防の工事を、今後東京都が実施するのか。村内の引き込み工事は村の工

事で今年度にあっては無料で引くが、引かれた後の維持管理は今後も村がやるのか、それ

とも通信事業者が行うのか。その２点をお伺いしたい。 

（回答）総務課長：断線のおそれの件については、都が八丈島、小笠原間に整備した海底ケーブル

や、内地から大島、三宅、八丈へ整備した海底ケーブルについて、海岸状況により断線が

生じたことはなく、万が一これが切れるようなことがあれば、東京都、民間が連携して、

早急に原因究明と対処をすることになっていると聞いている。村内のケーブルの維持管理

については村が行う。村内のケーブルの切断については、自然災害等の不可抗力による場

合は村負担になる。 
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平成２９年第１回定例会議事事項 
 

平成２９年第１回定例村議会が、３月９日（木）から３月３０日（木）まで開会され、２８年 

度補正予算１４件、２９年度当初予算８件、条例４件、案件５件を議決しました。議決された 

議案は、次のとおりです。 

 

〔補正予算〕平成 28年度                         （単位：千円） 

会 計 名 補正前の額 補正額 補正後の額 

一 般 会 計 （ ５ 回 ） 1,746,586 79,892 1,826,478 

航 路 会 計 （ 2 回 ） 55,503 6,375 61,878 

産業センター会計（3 回） 23,757 △6,375 17,382 

宿 泊施設会 計（ 2 回 ） 39,304 △139 39,165 

簡 易 水 道 会 計 （ ３ 回 ） 18,951 △647 18,304 

国保会計（事業）（３回） 80,523 11,079 91,602 

国保会計（直診）（３回） 70,670 660 71,330 

介護保険会計（事業）（3 回） 17,274 △2,174 15,100 

介護保険会計（サービス） (３回 )            636 △476 160 

後期高齢者医療会計（２回） 5277 △571 4706 

一 般 会 計 （ ６ 回 ） 1,826,478 53,867 後期２回 1,880,345 

航 路 会 計 （  3 回 ） 61,878 2,064 63,942 

宿 泊 施 設 会 計 （ ３ 回 ） 39,165 △2,186 36,979 

国保会計（事業）（４回） 91,602 △2,854 88,748 

国保会計（直診）（４回） 71,330 △1,424 69,906 

介護保険会計（事業）（4 回） 15,100 △323 14,777 

後期高齢者医療会計（３回） 4,706 △87 4,619 

 

〔当初予算〕平成 29年度                         （単位：千円） 

会 計 名 本年度予算額 前年度予算額 増減額 

一 般 会 計 1,179,181 1,565,938 △386,757 

航 路 会 計 54,823 55,202 △379 

産 業 セ ン タ ー 会 計 22,015 23,186 △1,171 

宿 泊 施 設 会 計 42,640 37,655 4,985 

簡 易 水 道 会 計 46,766 20,072 26,694 

国 保 会 計 （ 事 業 ） 97,450 74,860 22,590 

国 保 会 計 （ 直 診 ） 73,286 66,434 6,852 

介 護 保 険 会 計 （ 事 業 ） 13,089 15,501 △2,412 

介護保険会計（サービス） 20 515 △495 

後 期 高 齢 者 医 療 会 計 4,454 4,848 △394 
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議決条例 

承

認 

第 1 号 専決処分について（職員の勤務時間、休日、

休暇等に関する条例の一部を改正する条例

の一部を改正する条例） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

承

認 

第 2 号 専決処分について（御蔵島村職員の育児休業

等に関する条例） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 3 号 御蔵島村税条例等の一部を改正する条例 平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 4 号 御蔵島村職員の給与に関する条例の一部を

改正する条例 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 5 号 御蔵島村し尿処理施設設置及び管理に関す

る条例 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 6 号 御蔵島村農業委員会委員定数条例 平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

 

議決予算 

議

案 

第 7 号 平成28年度御蔵島村一般会計補正予算書（第

5回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 8 号 平成 28年度御蔵島村航路事業特別会計補正

予算書（第 2回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 9 号 平成 28年度御蔵島村産業センター運営事業

特別会計補正予算書（第 3回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 10 号 平成 28年度御蔵島村自然体験観光交流宿泊

施設運営事業特別会計補正予算書（第 2回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 11 号 平成 28年度御蔵島村簡易水道事業特別会計

補正予算書（第 3回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 12 号 平成 28年度御蔵島村国民健康保険事業特別

会計補正予算書（第 3回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 13 号 平成 28年度御蔵島村介護保険事業特別会計

補正予算書（第 3回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 14 号 平成 28年度御蔵島村後期高齢者医療特別会

計補正予算書（第 2回） 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 15 号 平施 29年度御蔵島村一般会計予算書 平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 16 号 平成 29年度御蔵島村航路事業特別会計予算

書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 
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議

案 

第 17 号 平成 29年度御蔵島村産業センター運営事業

特別会計予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 18 号 平成 29年度御蔵島村自然体験観光交流宿泊

施設運営事業特別会計予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 19 号 平成 29年度御蔵島村簡易水道事業特別会計

予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 20 号 平成 29年度御蔵島村国民健康保険事業特別

会計予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 21 号 平成 29年度御蔵島村介護保険事業特別会計

予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 22 号 平成 29年度御蔵島村後期高齢者医療特別会

計予算書 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 26 号 平成 28年度御蔵島村一般会計補正予算（第

６回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 

議

案 

第 27 号 平成 28年度御蔵島村航路事業特別会計補正

予算（第 3回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 

議

案 

第 28 号 平成 28年度御蔵島村自然体験観光交流宿泊

施設運営事業特別会計補正予算（第 3回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 

議

案 

第 29 号 平成 28年度御蔵島村国民健康保険事業特別

会計補正予算（第４回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 

議

案 

第 30 号 平成 28年度御蔵島村介護保険事業特別会計

補正予算（第 4回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 

議

案 

第 31 号 平成 28年度御蔵島村後期高齢者医療特別会

計補正予算（第 3回） 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 
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議決案件 

議

案 

第 1 号 御蔵島村情報通信利用環境整備推進工事契

約の変更 

平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 2 号 平成 28年度砕石搬入工事契約の変更 平成 29年 3月 9

日 

原案可決 

議

案 

第 23 号 御蔵島港港湾区域内の公有水面埋立てにつ

いて 

平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 24 号 御蔵島港港湾区域の変更について 平成 29年 3月 10

日 

原案可決 

議

案 

第 25 号 平成 28年度御蔵島ヘリポート建設工事に関

する委託契約について 

平成 29年 3月 30

日 

原案可決 
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一般質問内容         平成 29年第 1回定例会分 

 

◆広瀬 鹿雄 議員 

車両保守業者の撤退について 

【質問】車両保守業者１社が撤退することになった。今後、村には車両保守業者は１社となる。 

そこで、車検、修理、重機のリース、保守に、村は対応する必要はないか伺いたい。  

【回答】産業課長補佐：村有者の車検、修理、重機のリース契約は今までどおり保守していただく。 

    すぐに対応できない場合は事業者以外の他社にお願いする。重機などの特殊な場合は東京

から専門職の手配をしていただく。 

 

生徒数の減少に伴う学校運営について 

【質問】中学校教員の不満を村内で聞く。先生はどのような授業をするのか。 

    中学校の教科別教員の配置に問題はないのか伺いたい。  

【回答】教育長：学級数は最低数となります。小規模校の特色を生かした、中学校教員の小学校へ

の指導の補助員とした適用、運用し、専門性を生かした学校全体の学力向上等を目的とし

た運営体制をつくる。また教員全員に対して東京都から兼務発令は出ている。 

 

◆黒田 正道 議員 

島外に進学する学生への支援について 

【質問】本村では小中学生まで医療費の無料化を実施している。これを、高校生まで無償化を実現

していただきたい。また、高校生には就学援助を行っているが、大学生まで援助できない

ものか検討していただきたい。 

【回答】総務課長：高校生への医療費援助においては、2 つの区、4 町村で実施されていますが、

財源等の問題があり現在実施することは考えていない。また、大学生への就学支援も財源

確保の問題から実施は考えていない。奨学金を活用して頂きたい。 

 

主要事業の進歩、状況、今後のスケジュールについて 

【質問】住宅建設、ヘリポート、赤沢線、光通信、し尿処理等の進歩状況、特に平成２８年度事業

の年内完了見込と来年度以降のスケジュールについて伺いたい。 

【回答】総務課長：光通信関係の工事は、ほとんど完成している。今後、サービス加入への募集が

行われ７月以降開始を予定している。し尿処理施設においても、ほぼ完成しており、４月

より稼働する予定です。 

    産業課長：住宅設計はたりぼう・森山ケ下地区測量、地質調査を行っていて３月末完了予

定。たりぼう仮設道路用地残置物解体撤去についても３月末完了予定。平成２９年度は土

砂災害防止法の改正を踏まえた敷地設計、住宅基本設計（まえだいろ）を予定している。 

    ヘリポートにおいて、砕石搬入は今年度完了予定です。本体工事については繰越すことで 

    調整中で、日程についても調整中です。赤沢線については平成２６年から進めている事業

で平成 33 年完了予定。平成 28 年度工事は繰越手続きをしているが 3 月 17 日の完了を見

込んでいる。 
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◆徳山 隆三 議員        平成 29年第 1回定例会分 

産業振興について 

【質問】 ヘンゴ焼酎の製造と販売が焼酎特区として認められることとなった。施設設備、原料確

保、人材、ブランド化、販路の開拓など、今後、村の計画、方針について見解を伺いたい。 

【回答】産業課長：事業着手にあたり課題はある。平成 29 年度においては、事業継続を見据えた

材料確保、関係機関等の協力を得るとともに、機器購入、整備に着手する。また、ヘンゴ

焼酎のブランド化を図るべく試作及び製造にあたっての施設整備の調査等も行い着手す

る。 

     

行政業務の安定について 

【質問】村役場の職員は重要な人材である。職員の定着と安定を望む。特別な事情からやむを得な

い退職等もある。職員の定着、業務の安定のために努力していると思うが、現状の課題、

方針について見解を伺いたい。 

【回答】総務課長：職員定着は組織として重要である。今後は退職者を減らすよう努めてまいりま

す。課題の把握、協力体制の確立、職員の意識向上、事務のマニュアル化を進め人事異動 

    等による事務の停滞を防ぎたいと考えております。 

 

◆栗本 吉一 議員 

有人国境離島法ついて 

【質問】定期航路、航空路は住民生活の生命線である。御蔵島は本土との距離、交通に格差があり、

本村住民の経済負担は大きい。そこで、この特別措置法を踏まえ、平成 29 年度、住民の

福祉計画にどのような支援が予想されるか、また、実際に受けることができるのか伺いま

す。 

【回答】総務課長補佐：新たに創設される交付金制度は、8 都道府県、29 市町村で平成 29 年度は

50 億円の予算を見込んでいる。交付金の活用には 4 つ選択可能で、「航路・航空路の運賃

低廉化」「物資輸送コストの低廉化」「滞在型観光の促進」「雇用期間の拡充」がある。平

成 29 年度は「航路・航空路の低廉化」を申請する予定。だが航路に関しては、島民割引

後の運賃が、引下げ限度額の水準であることから、交付金の対象とならない見込である。 

    ヘリコミ運賃に関しては引下げ限度額が「新幹線運賃並」とされており、住民のヘリコミ

運賃をこの水準まで下げることが可能となる。（御蔵、大島間 4000 円）ただ、住民負担

分以外の費用負担は、ほぼ全額村負担となる見込み。 

    説明した「航路・航空路運賃低廉価」以外の交付金メニューについては、東京都等関係機

関と協議中であり、住民サービスの向上に資する新規事業は、財源の確保できるものから

積極的に予算計上していく。 
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                 平成 29年第 1回定例会分 

◆栗本 道雄 議員 

迂回通学路について 

【質問】整備中の通学路を見せて頂きました。この通学路の位置づけ、考え方について、正式名所

と、一時的なものか、恒久的に使用するのか、また通学区間の安全対策について伺います。 

【回答】教育長：子供たちの、通学時、下校時の安全の改善のためのバイパス、ということで設置

を村として考えた。悪天候時や夜間等の不適切な運用は考えていない。現場では今月中の

完成と報告を受けている。これから、学校と相談し、保護者に対して説明していきたい。 

 

都知事との意見交換について 

【質問】新聞紙上、ネット上でしか、その意見交換の内容を知りません。それ以外で村長から、ど

のような意見交換がなされたのかお聞かせください。  

【回答】村長：お願いしてきたのは、ヘリポート、焼酎特区、港湾整備等、今後とも協力してもら

いたい旨を伝えた。また島しょ全体の話ではあるが、早めに訪問していただき、住民に対

する激励をしていただきたい旨を伝えた。限られた時間の中、あれもこれもとはいかない。

ヘリポートに関する事業は大きな事業なので、ぜひ協力してほしい旨を伝えた。 

 

職員の辞職について 

【質問】昨年多くの辞職者が出ました。職員不足は行政サービスの低下を招きます。また、残った

職員も仕事量の増で負担が増える。採用には、多事情があり苦慮されているのは承知して

います。そこで、職場環境、教育体制、指導など、助け合う環境ができているのか伺いま

す。 

【回答】総務課長：職場環境に問題があるのではとのご指摘でございますが、退職職員の一部では

人事異動等による担当事務の変化による職員の戸惑いが生じた部分もあったのではない

かと考えております。定型事務のマニュアル化や課題把握、協力体制の確立をより進めて

参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



14 

 

 

 

 栗本 道雄議長 活動報告平成 28 年 10 月 1 日～平成 28 年 12 月 31 日 

 

 

10 月 3 日~4 日 島嶼議員研修会（三宅島） 

10 月 12 日 御蔵島小中学校給食開始４０周年 

10 月 18 日 東京都道路整備推進大会 

10 月 26～27 日 東京都町村議会議長会先進地視察（群馬県榛東村） 

10 月 29 日 2020 東京オリンピックフラッグツアー 

11 月 5 日 御蔵島小中学校・学校祭 

11 月 8 日  離島振興市町村議会議長全国大会 

11 月 9 日 町村議会議長全国大会 

11 月 10～11 日 東京諸島議員研究会・三宅会視察（非公務） 

11 月 12 日 小池東京都知事来島対応 

12 月 5 日 人権教育推進協議会 

12 月 6 日 御蔵島村議会議員全員協議会 

12 月 9 日 平成２８年第４回定例議会 

12 月 16 日 御蔵島小中学校、作文発表・弁論大会 

12 月 22 日 全国離島振興協議会 
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 栗本 道雄議長 活動報告平成 29 年１月１日～平成 29 年 3 月 31 日 

 

 

1 月 6 日  御蔵島消防団出初め式 

1 月 14 日  三宅島武道始式 

1 月 23 日  東京諸島議員研究会等合同会議（非公務） 

1 月 29 日  御蔵島武道始式 

2 月 6 日  全国離島振興市町村議会議長会総会・研修会 

2 月 10 日  神津島清水前議長の叙勲をお祝いする会（非公務） 

2 月 16 日  東京都町村議会議長会総会 

2 月 17 日  東京都島嶼町村議会議長会総会 

      東京都島嶼町村会と島嶼議会議長会の合同会議 

      東京都島嶼町村一部事務組合議会 

2 月 24 日  東京都栽培漁業推進協議会 

3 月 4 日  東京諸島議員研究会役員会（非公務） 

3 月 6 日  御蔵島村議会議員全員協議会 

3 月 7 日  御蔵島村議会島内視察（汚泥処理場等） 

3 月 9 日～ 平成２９年第１回御蔵島村議会定例会 

3 月 15 日  御蔵島保育園卒園式 

3 月 17 日  御蔵島小中学校卒業式 

3 月 25 日  東京諸島議員研究会等合同会議（非公務） 

3 月 30 日  平成２９年第１回御蔵島村議会定例会最終日 
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紙面の都合上、議会だよりは文章や内容を割

愛したり、要約したりして掲載しています。 

ぜひ議会を傍聴してみてください。 


